

Correos.—ENTRADAS.

De Palma los martes por la mañana el vapor «Menorca.»
De Barcelona y Alcudia los jueves por la tarde el vapor «Puerto-Mahon.»
De Ciudadela diariamente á las 11 de la mañana el coche-correo.

EL BIEN PUBLICO.

Correos.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles á las 6 de la tarde el vapor «Menorca.»
Para Barcelona con escala en Alcudia todos los domingos á las 8 de la mañana el vapor «Puerto-Mahon.»
Para Ciudadela diariamente á las 2 de la tarde el coche-correo.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes entoda la Isla.

Seccion de noticias.

CARTA DE PARIS.

París 10 de julio de 1878.

Pocas veces han cruzado este país disgustos y cóleras mal contenidas con tanta unanimidad, surgidas como acaban de estallar á la noticia de la convencion anglo-turca fecha 4 de junio. Conservadores é innovadores; autoritarios y liberales, amigos y adversarios del gobierno y de la situacion, rompen acordados en iguales manifestaciones de indignacion al convencimiento del hecho y al exámen de las consecuencias terribles que para el porvenir de los pueblos promete tener el cumplimiento de este convenio.

Inglaterra se ha comprometido á defender á Turquía de toda invasion ó pretension contra su territorio en Asia, tan pronto como Rusia obtenga alguna plaza fuerte ó trozo de territorio en ella. A cambio de esta alianza formidable, Turquía introducirá en sus estados las reformas que le sugerirá su aliada y en garantía del cumplimiento de esta promesa, Inglaterra ocupará la isla de Chipre con facultad de organizarla y gobernarla á su gusto.

Europa, convocada en Congreso en Berlin, se propuso impedir que Rusia extendiera su protectorado sobre la Turquía, y aun con mas empeño sobre la Turquía de Asia, é Inglaterra se constituye casi en soberana de la Turquía asiática, á pretexto de defenderla contra Rusia.

Europa se mostraba reacia en destrozarse el imperio turco, anonadado bajo el peso de los ejércitos rusos por consideraciones de justicia y de lealtad; negaba á Grecia reclamaciones tan atendibles como la anexión de Creta y de las provincias limítrofes en el continente, é Inglaterra, á espaldas del Congreso en que eran compulsados todos estos respetos, tomaba de Turquía la isla de Chipre, de importancia suma para las relaciones futuras de todos los pueblos.

El Congreso de Berlin discutía, pesaba, analizaba y meditaba serena y detalladamente los intereses de la Turquía; proyectaba comisiones de reformas; velaba por los intereses del Egipto, por los del catolicismo en Siria, por los de toda Europa en Oriente; é Inglaterra entre tanto tenia en el bolsillo, ya firmado, un convenio con el cual se daban al traste todos estos problemas.

La sorpresa y emocion de todas las gentes es con razon superior á cuanto pueda decirse.

Francia se cree mas dañada que ninguna otra potencia con esa convencion. «La République Française» dice, que si se la somete al Congreso, los delegados franceses deben rechazarla, y si esto no es posible, negarse á firmarla ni autorizarla. «Le Soir», no menos oficioso, dice que se expulsa á Francia de Oriente. Los periódicos autoritarios están extremadísimos en su cólera.

Una multitud de cuestiones acuden á todas las mentes ante la gravedad de la noticia que se dá en llamar «golpe teatral.» Ante todo hieren y cubren de rubor el rostro de todos los latinos el ver la audacia con que Inglaterra se apodera del Mediterráneo: en esto Italia, España y Francia se hermanan y su indignacion es comun; el gran lago, enriquecido y civilizado un dia por los griegos, dominado despues por Roma, rescatado de bárbaros por España,

decaído en influjo por los descubrimientos de españoles y portugueses, devuelto al brillo y poderío por la democracia francesa, autora del Canal de Suez, esperanza aún de la joven y resucitada Italia, y apetecido de los eslavos, que protestan con arroyos de sangre de su encadenamiento en el mar Negro, ha pasado á dominio de una potencia del Norte, de una raza extraña á sus orillas, y los pueblos señores un dia del mundo, ven al lejano anglo-sajon afirmarse en Gibraltar, Malta y Chipre, convertidos en broches del manto imperial que tejen á la Reina británica por todo el mundo marítimo sus poderosas escuadras. El asombro es inmenso, el efecto imposible de prever. Si un dia cualquier potencia mediterránea, acordándose de Felipe II, que no creía asegurado el imperio del mundo hasta enseñorearse del mar, y para quien la destruccion de la «Invencible» demoró todo su poder, teniendo presente el ejemplo de Napoleon I, vencido por no contar con la mar, pretendiese crearse una marina, quizá seria ya tarde para conseguirlo, aun gastando los mas grandes recursos.

Francia misma vé perecer su marina de comercio, porque la inglesa de una parte, la alemana y holandesa de otra, arrancando de mas lejos y con buques cada vez mayores por el desarrollo del vapor que abaratan el flete, cargan en sus puertos todas las mercancías á precios y con ventajas fabulosas, multiplican los servicios y combinaciones y monopolizan todo el tráfico, hasta el dia en que las compañías de navegacion y transporte marítimo sean internacionales y regidas por leyes de este carácter. Si, pues, Francia retira buques todos los años porque ya no pueden hacer concurrencia saliendo de Burdeos, Marsella y Havre con los que llegan de recorrer antes muchos é importantes puertos, ¿con cuanta mas razon las potencias mediterráneas se verán ahogadas para siempre por las enormes ciudades flotantes de esa nacion dominadora que estrechará las costas del Mediterráneo como entre murallas de hierro, con una cintura de acorazados para inundar á los pueblos con productos y manufacturas por ellos solo explotados, recogidos y enviados por las ricas factorías inglesas asentadas y florecientes en todos los puertos del globo? Y sin marina mercante, sabido es que la de guerra se hace imposible.

Los «Debats» en el desahogo de mal contenido disgusto á que se entrega, intenta cubrir de ridículo la concepcion de Disraeli, desenterrando una novela suya en que ya soñó hace años como empresa fácil, y cuando solo era novelista, un imperio gigante, que teniendo la India por punto de apoyo, agruparia alrededor de la corona de Inglaterra todos los pueblos del Asia.

La influencia, pues, de Francia en Siria, conservada con tantas dificultades desde su rey Luis el Santo, está amenazada por Inglaterra; y en efecto, Chipre, mirando al Egipto y al Asia menor, sirve para encabezar con sus depósitos y puertos el ferrocarril que ya algunos ingleses distinguidos han concebido, atravesando el valle del Eufrates para ganar á la Rusia en sus proyectos de líneas férreas por el centro del Asia.

En la novela, cual sucede en el proyecto de ahora, se hacia un desprecio increíble de Grecia. La idea helénica ha debido parecerle al antiguo novelista Disraeli, hoy lord Beaconsfield, mezquina é

impotente para detener el empuje de 22 millones de eslavos, y ha concebido el proyecto de reservar el papel exclusivamente á Inglaterra. Grecia, en efecto, no se ha desarrollado sino muy lentamente; hoy mismo está muy lejos de ser un poderoso foco de atraccion para los pueblos de Oriente, é Inglaterra, que ha pasado por su protectora, que la ha detenido en sus amagos de lucha con Turquía, la abandona al punto de establecerse en frente de ella con la isla de Chipre al tiempo mismo de negarla la Creta.

En todo esto no puede menos de convenir la razon serena, que hay algo de fatal para los pueblos del Occidente. Querian éstos oponerse al desarrollo de la influencia eslava; pero sin estar dispuestos á hacer ningun sacrificio: ni Francia ni Italia han parecido un solo momento dispuestas á hacer la guerra contra Rusia, ni á enarbolar francamente la bandera de progreso é independencia de los cristianos de Turquía, que era el otro camino de oponerse á las aspiraciones eslavas. En cambio Inglaterra firmaba su convenio con Turquía el 4 de junio, les decía, antes del Congreso, ignorante de lo que de éste podria salir y por lo tanto dispuesta á la guerra.

Los autoritarios franceses se lamentan de que hace cuarenta años á haber consentido Francia el reparto de Turquía, habria ella tenido su parte, mientras que hoy Rusia se lleva la Besarabia y parte de Asia, además de fundar la Bulgaria, que le será siempre adicta, y haber asentado su influjo en los principados. Austria ocupa la Bosnia y Herzegovina; Grecia misma obtiene aumentos de territorio é Inglaterra se queda con la isla de Chipre.

Pero Francia no recibe el castigo de haber abandonado su política exterior sin valor para emprender una nueva. Los republicanos dicen ha conseguido el establecimiento de la igualdad política para todas las razas y religiones en los Principados y provincias sujetos á la accion del Congreso, ha ganado las simpatías de Grecia haciéndose su abogado, ha obtenido el reconocimiento europeo á sus derechos sobre los Santos Lugares; pero esto, ¿es serio ponerlo al lado de lo que pierde?

El hecho culminante que se desprende de cuanto acontece, es que la raza latina está hundiendo su influencia con sus divisiones y sus rencillas.

Los pueblos del Mediodía se destrozaron en lucha de palabras, se adormecen en éxtasis de lirismo, condenándose á desconsoladora impotencia, y los del Norte se rehacen y vigorizan ensayando sus fuerzas en luchas de principios y de ciencias, se avivan y excitan con trabajos de mejoramiento material y aumento de comodidades, que es multiplicacion de fuerzas, y por eso nos invaden.

Pero aún seria tiempo de detener la invasion. Que Francia se entregase menos al goce de sus fiestas espléndidas, pero egoistas, y que los otros pueblos despertaran un tanto de su indolencia, y el espíritu latino aún podria encontrar brillantes huecos con que ocupar la historia.—S.

La falta de espacio nos impidió insertar en el número anterior el tratado de alianza entre Inglaterra y Turquía, tan comentado estos dias por toda la prensa europea, y que á la letra dice así:

«S. M. la Reina del Reino Unido é Irlanda, emperatriz de la India, y S. M. I. el sultán, animados por el mútuo deseo de estrechar y fortalecer las re-

laciones de amistad que felizmente existen entre los imperios, han resuelto ajustar un tratado de alianza defensiva con el objeto de asegurar en lo futuro los territorios asiáticos de S. M. I. el Sultan.

Conforme á esto, SS. MM. han nombrado por plenipotenciarios:

S. M. la Reina del Reino Unido é Irlanda, emperatriz de la India, al muy honorable Mr. Layard, Embajador extraordinario y ministro plenipotenciario cerca de la Sublime Puerta.

Y S. M. I. el Sultan, á S. E. Safvet-Bajá su ministro de Negocios extranjeros.

Los cuales, despues de haberse mostrado sus respectivos poderes, y encontrándolos en debida forma, han convenido en los siguientes artículos:

Artículo 1.º Si Batum, Ardahan, Kar ó cualquiera de ellos quedaran en poder de Rusia, ó si Rusia tratara de apoderarse de otro territorio de S. M. I. en Asia, como marcados por el tratado definitivo de paz, Inglaterra se compromete á unirse á S. M. I. para defenderle por la fuerza de las armas. En cambio S. M. I. el Sultan promete á Inglaterra introducir las reformas necesarias que se concierten entre las dos potencias, en cuanto al gobierno y en cuanto á la proteccion de los cristianos y demás súbditos de la Puerta en esos territorios. Y á fin de que Inglaterra se halle en situacion de poder cumplir debidamente sus compromisos, S. M. I. el sultan consiente en ceder la isla de Chipre, para que sea ocupada y administrada por Inglaterra.

Art. 2.º El presente tratado se ratificará, cambiándose por tanto sus ratificaciones en el espacio de un mes, ó antes si es posible.

Y en testimonio de todo, los respectivos plenipotenciarios lo firman y sellan con el sello de sus armas.

Hecho en Constantinopla el 4 de junio de 1878.
—A. H. Layard.—Safvet.»

(«Imparcial» del 12.)

De «El Popular» del 11:

Segun telégrama de anoche, en Nouveler (Francia) se habia organizado una partida de treinta hombres, cuyo objeto aun se ignora. En aquel punto habian pedido á la compañía del ferro-carril un wagon que cargaron por su cuenta con varios bultos, embarcándose en el mismo tren de que formaba parte el citado wagon hasta Perpiñan.

La gendarmería francesa, que por ciertos indicios adquiridos, tuvo sospechas del cargamento del wagon y del objeto que se proponian, detuvo á los treinta sujetos citados en Riberaltar, apresando el wagon, que será reconocido hoy por el inspector de orden público de Por-Bon.

Del mismo periódico del 9:

Por los preparativos que se vienen haciendo para celebrar los funerales costeados por el Gobierno en sufragio del alma de la reina doña Mercedes, es de suponer que aquellos serán todo lo suntuosos que puede esperarse.

Afgunos soberanos de Europa han anunciado que enviarán un alto funcionario para que les represente en las honras fúnebres.

El emperador de Alemania estará representado por el general De Bosse, comandante en jefe de la undécima division, condecorado con la gran cruz del Aguila negra, á quien acompañan tres jefes de dicho ejército.

En representacion de la princesa imperial viene el conde de Secfendorff, gran chambelan.

El delegado del rey de Italia es el general Menotti, el cual vendrá acompañado de dos ayudantes.

Portugal ha comisionado al duque de Loulé, jefe

superior de Palacio.

Inglaterra á lord Norton.

Bélgica al conde de Kerchove y tres funcionarios mas.

El príncipe de Gales enviará tambien un representante.

Se esperan noticias de las demás córtes, pues toda Europa está demostrando de una manera ostensible el sentimiento que le ha producido el fallecimiento de S. M. la Reina.

Los enviados serán recibidos en la frontera con los honores que corresponden á su categoría.

De «La Iberia» del 13:

Segun se explican los periódicos de Lóndres, el convenio anglo-turco del 4 de Junio no era un secreto para los diplomáticos, puesto que tenian conocimiento oficial de él tres de las grandes potencias de Europa, aunque se haya considerado como un golpe de efecto teatral su publicacion en los momentos actuales.

El protectorado inglés en la Turquía asiática estaba perfectamente indicado en el «Memorandum» firmado el 30 de mayo por el conde de Salisbury, esto es, el mismo dia en que el ministro inglés expidió á Constantinopla el despacho que habia de determinar el convenio anglo-turco del 4 de Junio. Lo que se desconocia era solamente el modo con que llevaria á cabo su protectorado y las condiciones con que lo haria.

Hoy la mayor parte de los diarios de Lóndres aprueban la nueva política iniciada por el gabinete de Saint James. Segun el periódico de la City el «Times», la Rusia iba á ejercer en Constantinopla y en Asia una influencia sobrado preponderante, á que era preciso poner un dique. El «Standard» es de opinion que el convenio de 4 de Junio reconciliará al pueblo inglés con las consecuencias de la última guerra ruso-turca. «La Rusia,—dice el «Standard»—al buscar la satisfaccion de su pasion tradicional de engrandecimiento de territorio, ha encontrado delante de sí una potencia ante la cual tiene que hacer alto su deseo de conquistas.» El «Daily-Telegraph» ve en el convenio de 4 de Junio un golpe maestro de ciencia política, una medida tan eficaz como valiente, tan saludable como útil. El «Morning-Post» no censura á la política de su país otra cosa sino que la ha iniciado tarde. El «Globo» reconoce que era necesario poner un dique eficaz en Asia á la ambicion moscovita.

Unicamente el «Daily-News» censura el convenio de 4 de Junio, y aun el periódico turcófobo extremo mas que en otro punto su crítica en la manera extraparlamentaria tomada por el gabinete de la reina Victoria, imponiéndose al país sin haber consultado antes á las Cámaras en un asunto de tanto compromiso y tal vez peligroso por una parte, y en que se trataba nada menos que de la anexion de las islas mas importantes del Mediterráneo.

Leemos en el «Tiempo»:

Tenemos que comunicar á nuestros lectores desagradabilísimas noticias.

La Sociedad de ciencias físico-naturales de Málaga recibió hace algunos dias una comunicacion de un propietario participándole que en unos viñedos de su pertenencia, sitos á unos 20 kilómetros de la capital, habian enfermado algunas cepas, que segun los caracteres que presentaban creia estuviesen atacadas de la filoxera.

El propietario referido remitió tambien algunas cepas enfermas, que fueron examinadas en la Sociedad, opinando la mayoría que el insecto presentaba todos los distintivos señalados en la instruccion enviada por el ministerio de Fomento.

Despues fué una comision de la Sociedad al terreno, y tuvo mayores motivos de convencimiento.

En su consecuencia, dirigió la Sociedad un oficio refiriendo todo lo ocurrido á la Direccion general de agricultura, y enviando á la vez algunas cepas enfermas.

Llegaron estas ayer tarde, y hoy por la mañana á primera hora han sido examinadas por el señor don Mariano de la Paz Graells.

La junta permanente de la filoxera se encuentra reunida esta tarde en el ministerio de Fomento, pues segun hemos podido inquirir, parece que todos los indicios confirman la triste sospecha de que el insecto invasor sea la filoxera.

Conocidas las condiciones de este hemiptero, su invasion es una desgracia terrible para España, y mas aun atendiendo al punto donde ha aparecido, y el que así como la generalidad de las provincias limítrofes son el centro de la viticultura española.

Por último, es aun mas de lamentar esta plaga, por cuanto en virtud de las dificultades que parece se han presentado en el Congreso al proyecto de ley relativo á la filoxera, el gobierno se encuentra desarmado casi en absoluto para contrarestar esta calamidad, de funestas é incalculables consecuencias.»

Los periódicos de Nueva-York traen ayer la siguiente carta sobre las reclamaciones que tiene pendientes el gobierno español del de los Estados- Unidos:

«Washington, 27 de junio.—El ministro de España se ha dirigido al departamento de Estado en demanda del pago de los intereses devengados por varias reclamaciones que se refieren al tratado de 1819, cuando la Florida fué cedida por España á los Estados- Unidos.

El importe de lo que ahora se reclama al departamento de Estado asciende en junto á dos millones de pesos, segun se calcula. Por virtud del tratado de 1819, nuestro gobierno convino en dar satisfaccion por los daños que sufrieran los españoles de la clase oficial y los particulares, á consecuencia de las operaciones llevadas á efecto por el ejército americano en Florida.

Reclamaciones en gran número fueron hechas y reconocidas como válidas, pero como el Congreso no habia destinado cantidad en dinero alguna para su pago, no se efectuó hasta entonces.

Unos veinte años despues, durante la administracion del presidente Van Buren, el Congreso autorizó al secretario de la tesorería para que pagara aquellas reclamaciones que fueran justas y equitativas, á lo cual procedió, aunque desechando muchas que antes habian sido admitidas por el tribunal que las examinó. El secretario Woodbury, al pagar las reclamaciones, rehusó conceder intereses cuyo importe habria doblado el de las cantidades admitidas como débito en un principio. La negativa de abonar intereses causó gran disgusto entre los reclamantes, y desde 1840 ha dado esto motivo á cuatro reclamaciones del gobierno español contra el nuestro.»

Del mismo periódico del 12:

En Calella, pueblo de la provincia de Barcelona, se presentó há pocos dias un comisionado de apremios contra el ayuntamiento, que era en deber á la Hacienda 700 pesetas correspondientes al 4 por 100 de ingresos municipales por los ejercicios de 1874 á 75 y de 75 á 76.

No pudiendo el alcalde satisfacer la expresada suma, el comisionado procedió al embargo de los bienes del municipio, entre ellos al de las insignias de los concejales, los sellos del ayuntamiento, la mesa, tintero y escaños del salon de sesiones, los bancos, pizarra y escritorio de la escuela de niños.

El mismo comisionado es portador de otro despacho de apremio por el cupo de consumos para embargar todo lo que resta del municipio.

La relacion de hechos trascrita revela hasta un punto apénas concebible el extremo á que lleva el ministerio de Hacienda, por medio de sus delegados, la exaccion de los débitos, y nada expondríamos contra estos actos, si no recordáramos con pena que existen otros deudores por créditos mucho más cuantiosos, como sucede con los de procedencia de bienes de la nacion, con los que se guardan contemplaciones apénas concebibles y disfrutan ventajas inverosímiles.

Recordamos que hace años se viene clamando en todos los tonos y desde todos los sitios, no que se tomen medidas extremas, sino que se cumplan las disposiciones vigentes para hacer efectivos los créditos de que nos ocupamos; que el señor Moyano interesó en el Congreso de diputados que se publicara una lista expresiva de los mencionados deudores: ya por una causa ó por otra, ello es que ni aun se sabe con exactitud el número de millones que resultan á favor del Tesoro público por el referido concepto, formando contraste tristísimo los procedimientos rigurosos que se observan contra los que se encuentran con descubiertos por contribuciones, y las consideraciones guardadas á aquellos que compraron fincas, disfrutaron pingües rendimientos y cuando más han satisfecho al Estado el primer plazo, que si lo hicieron seria porque de otro modo no podrian entrar en posesion de las fincas que explotan sin pagarlas, y sin que la Hacienda practique las gestiones necesarias para reintegrarse inmediatamente de los atrasos y menoscabos sufridos, ni tampoco se ponen en nueva licitacion declarando en quiebra á los deudores.

Pero volviendo al caso que nos ha servido de norma para escribir estas líneas, nos ocurre pensar si se venderán los objetos embargados al ayuntamiento de Calella, ó si acaso el depositario resistirá á que las insignias, los sellos municipales y los demás objetos se usen para los fines á que están destinados.

MADRID 12 DE JULIO.

Por el ministerio de Marina se han dado las gracias al general Martinez Campos por los términos lisonjeros para la armada que usa en una de sus comunicaciones oficiales al dar cuenta de haberse obtenido la paz de Cuba.

La discusion del presupuesto de ingresos no terminará durante las horas reglamentarias en la sesion de hoy. Teniendo en cuenta esto mismo y con el deseo de que mañana comience el debate político anunciado, muchos diputados manifestaban anoche su deseo de que la sesion de hoy se prorogara indefinidamente hasta dejar aprobados los presupuestos. De no poder conseguirse este deseo, seria posible que no comenzara la discusion hasta el lunes próximo.

Hoy se reunirá la comision que entiende en el proyecto de presupuestos de Puerto-Rico, y si resulta acuerdo entre los individuos de dicha comision, como es probable, mañana se presentará en el dictámen oportuno, á fin de que el lunes pueda empezar la discusion en el Congreso.

La comision que ha de dar dictámen al proyecto de presupuestos de Puerto-Rico, ha conferenciado con el señor ministro de Marina y obtenido una rebaja en el presupuesto del ramo de 7.000 duros.

Después que se conozca la rebaja del presupuesto

de la Guerra, la comision, de acuerdo con el ministro de Ultramar, fijará el tipo de la tributacion, para que resulte el 5 por 100 que exige el Sr. Eudayen como compensacion al aumento sobre los derechos de importacion y esportacion, cuyos artículos han sido retirados del presupuesto de ingresos.

(«Isleño.»)

Gacetilla.

La nueva acera izquierda de la calle de las Moreras llegará á ser un hecho segun anunciamos. Se debe verificar su construccion por subasta pública que tendrá lugar el dia 25 del actual en las Casas Consistoriales, ante la Comision de Policía Urbana y Obras públicas. El tipo de ella queda fijado en 1.091 pesetas.

En el vapor «Menorca» llegaron ayer don Emilio Pou, ingeniero jefe de la provincia, y don Honorato Manera, ingeniero encargado de las obras públicas de esta isla, cuyos señores han salido esta tarde de regreso á Palma.

El cañonero «Somorrostro» en la madrugada de hoy ha abandonado las apacibles aguas de este puerto dirigiéndose á las de Palma, acompañado del otro cañonero *Cocodrilo* que ha regresado esta tarde.

El miércoles próximo tendrá lugar ante el Ayuntamiento la subasta acordada del suministro de las medicinas que necesiten los pobres á quienes socorre la Asociacion de Beneficencia domiciliaria de esta Ciudad durante el corriente año económico de 1878-79 con arreglo al pliego de condiciones y bajo el tipo de 550 pesetas.

En solo 22 dias han emigrado á Africa 3.131 habitantes de las provincias de Murcia, Alicante y Almeria.

Y esto se hace en la estacion mas próspera del año, cuando la tierra dá sus mejores frutos y cuando la recoleccion ofrece trabajo á los jornaleros.

Dígasenos que pasará dentro de cuatro meses.

Estos gérmenes de prosperidad... matan.

Por telégrama que insertamos en el lugar correspondiente el señor Obispo de esta diócesis ha salido de Ciudadela para Barcelona esta mañana en el pailebot *Paloma*.

Segun noticias le acompaña el canónigo señor Abadía.

Del pueblo de San Luis recibimos el siguiente escrito:

«San Luis 17 Julio de 1878.

Con una regular asistencia de fieles se han celebrado hoy en la parroquia de este pueblo las honras fúnebres para el eterno descanso de nuestra malograda reina D.^a María de las Mercedes (Q. E. P. D.) oficiando el digno Sr. Ecnómo D. Jaime Camps.

Han asistido á dichos oficios tambien los niños y niñas que concurren á las escuelas elementales aquí establecidas, acompañados de sus respectivos maestros y maestra.»

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.

Madrid 14.—7:00 t.

Mahon 17.—4:10 t.

Mañana se presentará al Con-

greso el proyecto de ley electoral aprobado hoy en Consejo de Ministros.

Madrid 15.—5:40 t.

Mahon 17.—4:18 t.

En el Congreso se ha dado lectura al proyecto de ley electoral.

Los ingleses han llegado á Chipre.

Continúan las prisiones en Constantinopla: témense graves desórdenes.

Bismark y los delegados salieron de Berlin.

Interior, 13:20.

Bonos, 80:00.

Madrid 16.—12:35 t.

Mahon 17.—4:28 t.

El premio mayor de la lotería celebrada hoy ha caido al número 15.009 despachado en Santander: el segundo al número 86 espendido en Madrid: el tercero al 5.014 en Badajoz y el cuarto al 7.607 en Madrid.

Madrid 16.—5:45 t.

Mahon 17.—4:36 t.

En el Senado continúa la discusion de ingresos.

En el Congreso interpelacion de la política general del Gobierno. El Rey presidió el Consejo y recibió á los enviados extraordinarios que asistirán á los funerales de la Reina D.^a Mercedes.

Austria y Turquía han convenido en una alianza defensiva.

Interior, 13:10.

Exterior, 14:85.

Bonos, 79:90.

Ciudadela 17.—5 t.

Mahon 17.—5:10 t.

El Obispo ha salido esta mañana para Barcelona en el pailebot *Paloma*.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

S. Alejo confesor.

CULTOS.

Corte de María.—Mañana se hace la visita á Ntra. Señora del Carmen en su propia iglesia.

Parroquia de Ntra. Sra. del Carmen, mañana á las 10 misa mayor en honor de María Sma. con sermón que dirá el Rdo. Sr. D. Jaime Tutzo, presbítero. Al anocheecer continuará el acostumbrado solemne octavario, salve gozos y despedido á cuarteto y armonium, y sermón por los Rdos. PP. de la compañía de Jesús.

Santo de mañana

S. Bruno obispo, Santa Simforosa viuda, y sus siete hijos mártires.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marina.

Despachados el 17.

Para Palma con esf. y la corresp. vapor-correo Menorca Cap. D. Juan Thomas, con 19 trips.

AFECCIONES ASTRONOMICAS.

Dia 17.

SOL.—Sale á las 4 horas, y 46 minutos de la mañana
—Pónese á las 7 horas, y 26 minutos de la tarde.
LUNA.—Sale á las 8 y 58 minutos de la tarde.
—Pónese á las 6 y 17 minutos de la mañana.

Anuncios.

Alcaldía de Mahon.

El dia 23 del actual á las 12 de su mañana tendrá lugar ante el Ayuntamiento de mi presidencia, la subasta acordada del suministro de las medicinas que necesitan los pobres á quienes socorre la Asociacion de Beneficencia Domiciliaria de esta Ciudad, durante el corriente año económico de 1878-79, por medio de proposiciones en pliego cerrado conforme al modelo que se inserta á continuacion; sirviendo de tipo las 550 pesetas que figuran en el presupuesto vigente y con entera sujecion al pliego de condiciones que estará de manifiesto en la Secretaría de esta Corporacion. Mahon 17 Julio de 1878.—El Alcalde, El Baron de las Arenas.

MODELO DE PROPOSICION.

D. N. N. doctor ó licenciado en farmacia vecino de esta Ciudad, se compromete á facilitar durante el año económico de 1878-79 todas las medicinas que sean necesarias para el servicio de los enfermos que socorre la Asociacion de Beneficencia Domiciliaria de esta Ciudad con entera sujecion al pliego de condiciones por la cantidad de (en letras) pesetas.

(Fecha y firma.)

Alcaldía de Mahon.

El dia 25 del actual, á las doce de la mañana, tendrá lugar por acuerdo del Ayuntamiento de mi presidencia, en las Casas-Consistoriales de esta Ciudad y ante la Comision de Policía Urbana y Obras públicas, por medio de pliegos cerrados con arreglo al modelo que á continuacion se expresa, la subasta de la construccion de una nueva acera en la parte izquierda de la calle de las Moreras de esta Ciudad, bajo el tipo de mil noventa y una pesetas, con entera sujecion al presupuesto y pliego de condiciones que estará de manifiesto en la Secretaría de la Corporacion. Mahon 17 Julio de 1878.—El Baron de las Arenas.

MODELO DE PROPOSICION.

D. N. N. vecino de esta Ciudad, mayor de edad, segun cédula núm. se compromete á construir una acera en la parte izquierda de la calle de las Moreras de esta Ciudad con entera sujecion al pliego de condiciones facultativas y económicas aprobado por el Ayuntamiento en la cantidad de (en letras) pesetas

(Fecha y firma.)

Para vender.

Lo está la estancia de este término denominada «Se Cove» de unas 15 y 1/2 cuarteras sembradío y 5 de bosque comprendido una huerta de regadío con su correspondiente noria, casa de labor, era, boyera y pajar.

Otra estancia tambien de este término denominada «Mulinet» de unas 7 y 1/2 cuarteras sembradío comprendido una huerta de regadío con 4 horas de agua de la fuente de Sta. Catalina, casa de labor era, boyera y pajar. Y una casa en la calle de San Jaime número 55.

Informará el notario D. Nicolás Orfila ó en la misma casa de la calle de S. Jaime.

Lo está la casa de la calle de S. Lorenzo 15. Informarán en la misma.

Lo están dos casas contiguas situadas en la calle de S. Lorenzo señaladas la una con el número 9 y la otra sin numerar. Informarán calle de Gracia núm. 138 y en el despacho del Notario D. Nicolás Orfila. 5

Lo está la casa núm. 2 de la Plaza del Retiro. Informará el notario D. Francisco Andreu.

Para alquilar.

Lo está la casa amueblada núm. 74 de la calle del Castillo, (altos.)

Informarán en la misma calle núm. 78.

Aviso al Público.

El capitan Richard Robinson del Bergantin inglés «Jewel» hace público que no responde de ninguna clase de deuda que contraiga la tripulacion de dicho buque durante su permanencia en las aguas de este puerto.

ESENCIA DE ZARZAPARRILLA DE HONDURAS.

Preparada con la verdadera zarza de Honduras es sin disputa uno de los mejores depurativos para toda clase de afecciones procedentes de impureza en la sangre. Las enfermedades herpéticas, escrofulosas, venereas ó sifilíticas son contrarestradas en su curso por la poderosa influencia de nuestra zarzaparrilla de Honduras.

Como atemperante ejerce una accion admirable rebajando la demasiada plasticidad ó crasitud de la sangre, recomendada especialmente en la primavera y en el otoño, épocas del año en que el sistema se hace pesado y los fluidos del cuerpo se vuelven crasos. Con su uso pues se evitarán gran número de enfermedades los que la tomen conforme las instrucciones de cada botella.

DEPOSITO DE MAHON.

Farmacia de V. Teixidor:
Castillo núm. 32.

Para Barcelona.

Saldrá á la mayor brevedad posible el laud
JUANITO

admite un pico de carga y se despacha Rampa de la Abundancia núm. 25.

MUEBLES.

Los hay para vender en la calle de Buenaire número 10.

LICORES FINOS Y ORDI- NARIOS.	BEBIDAS GASEOSAS.	JARABES Y AGUAR- DIENTE.
--	--------------------------	-----------------------------------

GORRIAS E HIJO,

6, CALLE DEL CASTILLO, 6.

MAHON.

CERVEZAS,

LIMONADAS.—GASEOSAS.—JARABES DE GROSELLA, NARANJA, LIMON, GRANADA Y VINAGRE.—ORCHATA.—AGUA DE SELTZ (en sifones.)

El agua de Seltz y las bebidas gaseosas en general ejercen una accion directa sobre el estómago, al que fortifican sin irritarlo y cuyo estado espasmódico calman; siendo excelentes para apagar la sed.

El agua saturada de ácido carbónico constituye un refresco tan agradable como útil en varias afecciones crónicas del estómago: muchos enfermos no pueden soportar ninguna otra bebida.

El jarabe y los aromas mezclado con el agua de Seltz, lejos de perjudicar á las propiedades higiénicas de ella, le añaden calidades tónicas, haciéndola mas grata al paladar. El extracto de limon se emplea mucho en medicina para combatir las afecciones escorbúticas, aliviar las aftas, las inflamaciones, anginas, fiebres beliosas y adinámicas, diferentes flegmasias, etc. El agua de Seltz por sí sola es muy útil en la enteritis antiguas, las gastralgias, vómitos, espasmódicos y afecciones nerviosas. — No es el extracto del limon el único que entra en las preparaciones de aguas gaseosas, los extractos de naranja amarga, frambuesa, grosella, vinagre, todos los que aromatizan los sorbetes y licores, forman bebidas gratas y realmente ventajosas para el organismo humano.